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Aos dezoito dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às oito horas, reuniu-se 
ordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, sob a 
presidência da Profª. Cleuza Maria Sobral Dias, com a presença dos seguintes 
membros: Andrea Gonçalves dos Santos, Carlos André Hüning Birnfeld, Cleusa 
Maria Lucas de Oliveira, Danilo Giroldo, Denise Maria Varella Martinez, Derocina 
Alves Campos Sosa, Ednei Gilberto Primel, Humberto Camargo Piccoli, Isabel 
Cristina de Oliveira Netto, José Henrique Muelbert, Marcelo Gonçalves Montes 
D’Oca, Marcos Antonio Satte do Amarante, Maria Renata Alonso Mota, Mauren 
Porciúncula Moreira da Silva, Mozart Tavares Martins Filho, Normélia Maria Parise, 
Paul Gerhard Kinas, Rodrigo Desessards Jardim, Renato Duro Dias, Ronaldo 
Piccioni Teixeira, Solismar Fraga Martins e Vitor da Silva dos Santos. O Secretário, 
a pedido da Senhora Presidenta, registrou a presença dos substitutos e o motivo da 
substituição: Jozeneide Costa Machado, representando a PROEXC; Daiane 
Teixeira Gautério, representando a PRAE; Daniel Loebmann, Vice-Diretor do ICB; 
Audrei Fernandes Cadaval, Vice-Diretora do ICEAC; Artur Emílio Alarcon Vaz, Vice-
Diretor do ILA; Edison Luis Devos Barlem, Vice-Diretor da EEnf (titulares em férias); 
Eder Mateus Nunes Gonçalves, suplente de José Rodrigo Furlanetto de Azambuja, 
representante da 3ª Câmara; Daniel Porciúncula Prado, suplente de Carlos James 
Scaini (titulares afastados por motivo de força maior). O Diretor do C3, Nelson 
Lopes Duarte Filho, justificou sua ausência por estar em período de férias. Os 
representantes estudantis Henrique Magalhães Meneses, Katiusche Helena Garcia 
Marques e Kristopher Machado Marques têm ausência justificada em razão do 
período de férias acadêmicas. Ausentes sem justificativa: Júlia Silveira Matos, 
suplente de Ivete Martins Pinto, em férias; Juliana Fausto Flores e Fabiana Alfonso 
Mello, titulares da representação dos servidores técnico-administrativos em 
educação. Ao iniciar a reunião a Senhora Presidenta colocou em discussão a 
ordem do dia, conforme segue: 1º) Aprovação da Ata 070 – Tendo em vista que a 
ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, a Senhora Presidenta 
perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não 
havendo manifestações a respeito, a ata n° 070 foi colocada em votação e 
aprovada por unanimidade; 2º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Homologação do Ato Executivo 042/2015 - luto oficial pelo falecimento do 
servidor docente LUIZ AUGUSTO ANDREOLI DE MORAES – O referido ato 
declarou luto oficial na Universidade Federal do Rio Grande por motivo de 
falecimento do servidor docente Luiz Augusto Andreoli de Moraes, ocorrido em 
14/10/2015, o qual atuou como docente do magistério superior por trinta e dois 
anos e dois meses. A Indicação foi lida pela autora. Não havendo manifestações a 
esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por 
unanimidade; 3º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Homologação do Ato 
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Executivo 048/2015 - luto oficial pelo falecimento do estudante WELLINGTON 
DOS SANTOS SOARES – O referido ato declarou luto oficial na Universidade 
Federal do Rio Grande por motivo de falecimento do acadêmico do curso de 
Ciências Contábeis Wellington dos Santos Soares, ocorrido em 20/11/2015. A 
Indicação foi lida pela autora. Não havendo manifestações a esse respeito, a 
Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 4º) 
Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Homologação do Ato Executivo 049/2015 
- luto oficial pelo falecimento do servidor docente aposentado CARLOS DE 
OLIVEIRA MILACH – O referido ato declarou luto oficial na Universidade Federal 
do Rio Grande por motivo de falecimento do servidor docente aposentado Carlos 
de Oliveira Milach, ocorrido em 21/11/2015, o qual atuou como docente no 
magistério superior por trinta anos e onze meses. A Indicação foi lida pela autora. 
Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 5º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral 
Dias – Homologação do Ato Executivo 055/2015 - luto oficial pelo falecimento 
do estudante CARLOS TESTA MAGOGAW – O referido ato declarou luto oficial 
na Universidade Federal do Rio Grande por motivo de falecimento do estudante de 
Ciências Econômicas Carlos Testa Magogaw, ocorrido em 03/12/2015. A Indicação 
foi lida pela autora.  
Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 6º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral 
Dias – Homologação do Ato Executivo 043/2015 – solicitação de 
excepcionalidade para constituição de banca para concurso público no ILA, 
na área de LIBRAS, com a participação de um dos membros com titulação de 
Mestrado e outro com graduação em Letras/LIBRAS – O referido ato autorizou, 
em caráter excepcional, constituição de banca para concurso público no ILA, na 
área LIBRAS, com a participação de um dos membros com titulação de Mestrado e 
outro com graduação em Letras/LIBRAS, tendo em vista a dificuldade de 
encontrarem-se Mestres e Doutores nesta área. A Indicação foi lida pela autora. 
Após a leitura a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo 
mais manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 
aprovada por unanimidade; 7º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Homologação do Ato Executivo 044/2015 – solicitação de excepcionalidade 
para constituição de banca para concurso público no ILA, na área de Língua 
Francesa, com a participação de um dos membros com titulação de Mestrado 
– O referido ato autorizou, em caráter excepcional, constituição de banca para 
concurso público no ILA, na área Língua Francesa, com a participação de um dos 
membros com titulação de Mestrado, tendo em vista a dificuldade de encontrarem-
se Doutores nesta área. A Indicação foi lida pela autora. Após a leitura a Senhora 
Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo mais manifestações a 
esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por 
unanimidade; 8º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Homologação do Ato 
Executivo 050/2015 – suspensão do expediente administrativo nos dias 
24/12/2015 e 31/12/2015 – O referido ato suspende o expediente administrativo da 
FURG nos dias 24 e 31 de dezembro de 2015, excluindo os serviços do Grupo de 
Vigilância, Hospital Universitário e os considerados essenciais e intransferíveis, a 
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fim de atender as atividades administrativas da Universidade durante estes dias. A 
Indicação foi lida pelo autor. Não havendo manifestações a esse respeito, a 
Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 9º) 
Indicação do Cons. Danilo Giroldo – Homologação do Ato Executivo 051/2015 
– instituição do horário de verão em 2016 – O referido ato institui o horário de 
expediente de verão na FURG, no período de 11 de janeiro a 05 de fevereiro de 
2016, autorizando turno único das 08h às 12h, excluindo os serviços do Grupo de 
Vigilância, Hospital Universitário e os considerados essenciais e intransferíveis, a 
fim de atender as atividades administrativas da Universidade durante este período. 
Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 10º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – 
Homologação do Ato Executivo 052/2015 – suspensão do expediente 
administrativo nos dias 08/02/2016 e 09/02/2016 – O referido ato suspende o 
expediente administrativo da FURG nos dias 08 e 09 de fevereiro de 2016, 
excluindo os serviços do Grupo de Vigilância, Hospital Universitário e os 
considerados essenciais e intransferíveis, a fim de atender as atividades 
administrativas da Universidade durante estes dias. Determina também que o 
Hospital Universitário funcione em regime de plantão e que o expediente diurno do 
dia 10 de fevereiro seja cumprido das 14h às 18h.  A Indicação foi lida pelo autor. 
Não havendo manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, 
sendo aprovada por unanimidade; 11º) Indicação do Cons. Danilo Giroldo – 
proposta de Calendário 2016 para as Reuniões ordinárias do Pleno do 
Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração – A Indicação propõe 
o Calendário 2016 para as Reuniões ordinárias do Pleno do Conselho de Ensino, 
Pesquisa, Extensão e Administração. A indicação foi lida pelo autor. Não havendo 
manifestações a esse respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo 
aprovada por unanimidade; 12º) Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – 
Homologação do Ato Executivo 047/2015 - Alteração do Calendário 
Universitário 2015/2016 – O referido ato alterou no Calendário Universitário 
2015/2016 o Término do Segundo período letivo de 2015, o último dia para 
inserção das notas parciais de todas as disciplinas, o período de exames para as 
disciplinas e o último dia para inserção das notas dos exames do segundo período 
letivo de 2015. A indicação foi lida pela autora. Não havendo manifestações a esse 
respeito, a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 
13º) Parecer 023/2015 da 1ª Câmara - Processo nº 23116.003590/2015-15 – 
Homologação dos atos e resultado do Concurso Público do IMEF – Edital nº 
013/2015 – 1 (uma) vaga para o campus Rio Grande, para professor Adjunto-A, 
Classe A, Nível 1, 40 h/DE; área de conhecimento: Ciências Exatas e da Terra, 
para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Física Geral – O processo teve como relatora a 
Cons. Cinthya Maria Schneider Meneghetti, que, após análise da documentação 
que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público, no qual foram aprovados em ordem de classificação: Dinalva Aires de 
Sales (1º lugar), Cristian Giovanny Bernal (2º lugar) e Vinícius de Abreu Oliveira (3º 
lugar), indicando para contratação  Dinalva Aires de Sales. O parecer foi lido pela 
autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O 
Cons. Kinas disse que todos os candidatos eram bons e que estão muito satisfeitos 
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em ter outro docente atuando nessa área, a qual atualmente conta com apenas um 
docente. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 14º) Parecer 015/2015 da 
3ª Câmara - Processo nº 23116.004583/2015-31 – Homologação dos atos e 
resultado do Concurso Público da EE – Edital nº 0115/2015 – 1 (uma) vaga 
para o campus Rio Grande, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40 
h/DE; área de conhecimento: Processos de Fabricação, para a(s) 
matéria(s)/disciplina(s): Processos Metalúrgicos, Fundamentos dos 
processos de Soldagem, Metalurgia de Soldagem e Engenharia da Soldagem 
– O processo teve como relator o Cons. José Rodrigo Furlanetto de Azambuja, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do Concurso Público, no qual foram aprovados em ordem de 
classificação: Jorge Luiz Braz Medeiros (1º lugar) e Fábio Augusto Dornelles do 
Amaral (2º lugar), indicando o candidato Jorge Luiz Braz Medeiros para 
contratação. O parecer foi lido pelo Cons. Eder Mateus Nunes Gonçalves, suplente 
da representação da 3ª Câmara. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. O Cons. Piccoli disse que foram compareceram 4 
candidatos já com doutorado concluído, e que o aprovado apesar de ter pouca 
atuação na área acadêmica, possui perfil bastante diferenciado, contando com 
experiência de 15 anos de atuação na indústria. Não havendo mais manifestações 
a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 15º) Parecer 016/2015 da 3ª Câmara - Processo nº 
23116.004814/2015-14 - Homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público da EQA – Edital nº 016/2015 – 1 (uma) vaga para o campus Carreiros 
da FURG, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40 h/DE; área de 
conhecimento: Engenharia de Alimentos, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): 
Projeto Industrial, Engenharia Bioquímica e Fundamentos da Engenharia de 
Alimentos - O processo teve como relator o Cons. Luciano Volcanoglo Biehl, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do Concurso Público, no qual foram aprovadas, em ordem de 
classificação: Ana Paula Dutra Resem Brizio (1º lugar) e Suzan Hartwig Duarte (2º 
lugar), indicando Ana Paula Dutra Resem Brizio para contratação. O parecer foi lido 
pelo Cons. Eder Mateus Nunes Gonçalves, suplente da representação da 3ª 
Câmara. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O 
Cons. Marcelo disse que ambas as candidatas realizaram ótimas provas, e que as 
duas são ex-alunas da EQA. Não havendo mais manifestações a esse respeito, o 
voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 16º) 
Parecer 021/2015 da 2ª Câmara - Processo nº 23116.004596/2015-18 - 
Homologação dos atos e resultado do Concurso Público do ICB – Edital nº 
015/2015 – 1 (uma) vaga para o campus São Lourenço do Sul, para professor 
Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40 h/DE; área de conhecimento: Ciências 
Agrárias, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Metodologia Científica, Manejo 
Agroecológico de Doenças e Pragas, Sistema Agroecológico de Produção 
Vegetal II, Sistema Agroecológico de Produção Vegetal III e Recuperação de 
Áreas Degradadas - O processo teve como relator o Cons. Rodrigo Desessards 
Jardim, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
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homologação dos atos e resultado do Concurso Público, no qual foram aprovados, 
em ordem de classificação: Eduardo Guatimosim (1º lugar), Rosiani Castoldi da 
Costa (2º lugar) e Caciara Gonzatto Maciel (3º lugar), indicando Eduardo 
Guatimosim para contratação. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Daniel Loebmann 
disse que não esperava tantos candidatos inscritos na seleção e espera que o 
aprovado contribua bastante junto ao campus de São Lourenço do Sul. Não 
havendo mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em 
votação, sendo aprovado por unanimidade; 17º) Parecer 030/2015 da 5ª Câmara - 
Processo nº 23116.004957/2015-18 - Homologação dos atos e resultado do 
Concurso Público do IE – Edital nº 018/2015 – 1 (uma) vaga para o campus 
São Lourenço do Sul, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40 h/DE; 
área de conhecimento: Didática, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Didática, 
Metodologias do Ensino, Políticas Públicas e Estágio Supervisionado - O 
processo teve como relator o Cons. Solismar Fraga Martins, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e 
resultado do Concurso Público, no qual foram aprovados, em ordem de 
classificação: Amanda Motta Angelo Castro (1º lugar), Maria Odete da Rosa Pereira 
(2º lugar) e Juliana Lapa Rizza (3º lugar), indicando Amanda Motta Angelo Castro 
para contratação. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta 
colocou o assunto em discussão. A Cons. Renata disse que já havia sido realizado 
um concurso nesta área anteriormente, porém não foi possível o aproveitamento de 
aprovados porque o 2º e o 3º colocados não haviam concluído o doutorado. Disse 
também que a aprovada vai contribuir bastante com o curso, pois seu currículo se 
identifica bastante com a identidade do curso. Não havendo mais manifestações a 
esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 18º) Parecer 031/2015 da 5ª Câmara - Processo nº 
23116.006137/2015-48 - Homologação dos atos e resultado do Concurso 
Público do ILA – Edital nº 023/2015 – 1 (uma) vaga para o campus de Rio 
Grande, para professor Adjunto-A, Classe A, Nível 1, 40 h/DE; área de 
conhecimento: Artes Visuais, para a(s) matéria(s)/disciplina(s): Introdução à 
Bidimensionalidade, Desenho 1, Desenho 2, Pintura 1, Pintura 2, Seminário de 
Cultura Brasileira 1, Seminário de Cultura Brasileira 2 e História, Teoria e 
Crítica da Arte Brasileira - O processo teve como relator o Cons. Mauro Nicola 
Póvoas, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do Concurso Público, no qual não houve 
aprovados, já que nenhum dos candidatos inscritos compareceu à prova escrita. O 
parecer foi lido pelo Cons. Solismar Fraga Martins, representante da 5ª Câmara. 
Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não 
havendo manifestações a esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em 
votação, sendo aprovado por unanimidade. A Senhora Presidenta parabenizou pela 
realização dos concursos e pelas últimas alterações na norma que contribuiu pra a 
tranquilidade das seleções; 19º) Parecer 017/2015 da 6ª Câmara - Processo nº 
23116.008471/2015-59 – Calendário Universitário da FURG para o período 
2016/2017 - O processo teve como relator o Cons. Mateus de Moura Rodrigues, 
que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela aprovação 
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do Calendário Universitário 2016/2017, conforme proposta encaminhada ao 
COEPEA. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta 
colocou o assunto em discussão. O Cons. Carlos André sugeriu juntar os 3 dias da 
MPU no início ou no final da semana em que está previsto acontecer para que os 
dois outros dias sejam aproveitados integralmente com a Semana Aberta da FURG. 
O Cons. Ednei disse ser importante discutir a realização da MPU para que os 
diretores repassem aos professores das Unidades o compromisso que devem ter 
com a participação nas bancas da mostra. A Cons. Denise explicou o porquê da 
Semana Aberta ter sido prevista junto com a MPU. A Cons. Lucia disse que é 
complicado para a organização do evento não ter um dia útil para realizar o 
rescaldo da MPU após seu encerramento. Salientou que a questão de muitos 
professores terem se comprometido em participar de bancas nas mostras 
anteriores e acabarem participando de outras atividades acadêmicas no mesmo 
período é muito complicado para quem organiza o evento. A Senhora Presidenta 
propôs que já no início de março sejam realizadas discussões a respeito da MPU 
para que se defina se realmente se trata de um projeto da Instituição, que envolva 
Pró-reitores e Diretores de Unidades Acadêmicas, para que se defina qual a 
importância real desta atividade para a comunidade universitária. O Cons. Marcelo 
disse que também na EQA há dificuldade em convencer os professores a 
participarem de semanas acadêmicas, não sendo só uma dificuldade para a 
realização da MPU. O Cons. José Muelbert disse que a MPU sempre provoca 
discussão nos Conselhos Superiores da Universidade e nos conselhos das 
Unidades. Sua posição sempre foi de que na semana da MPU não ocorram aulas e 
que sejam integralmente dedicadas a atividades de conhecimento universitário, e 
que se  pense em alguma forma de estimular de maneira efetiva a participação dos 
docentes e dos estudantes, pois parece que houve com o passar do tempo um 
desconhecimento sobre o que significa uma Universidade. A Senhora Presidenta 
disse que talvez seja o caso de as Unidades realizarem ações no sentido de 
mostrar a importância da interação entre as áreas. Disse que, talvez pela grande 
renovação dos quadros da instituição, esse é um momento de propor discussões. 
Citou a realização de muitos concursos em um curto período, onde ingressaram 
novos professores, e que por isso precisamos realizar ações no sentido de mostrar 
o que significa participar do quadro docente de uma universidade. O Cons. Carlos 
André sugeriu que fique explicitado no calendário que não devem ocorrer atividades 
de classe no período da MPU. Após mais algumas sugestões, o plenário aprovou a 
alteração do período da MPU e da Semana Aberta para os dias 19, 20 e 21 de 
outubro. A Senhora Presidenta disse que neste momento as atividades da MPU e 
da Semana Aberta devem ficar definidas nestas datas e que o tema será levado 
para discussão entre os diretores das Unidades Acadêmicas. O Cons. Marcelo 
disse, apenas a título de informação aos presentes, que na Semana Acadêmica da 
EQA os docentes mais novos foram os que mais participaram. O Cons. Tagliani 
disse achar muito importante que se criem critérios para que todos participem da 
MPU, mas que também se leve em consideração a questão de que muitos 
aproveitam este período para colocar em dia seus projetos de produção acadêmica 
que acabam ficando de lado durante o ano. Não havendo mais manifestações a 
esse respeito, o voto da Câmara foi colocado em votação, com a alteração 
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promovida pelo plenário, sendo aprovado por unanimidade; 20º) Parecer 018/2015 
da 6ª Câmara - Processo nº 23116.008551/2015-12 – Regulamentação do 
Sistema de Gestão Ambiental - O processo teve como relator o Cons. Paulo 
Roberto Tagliani, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou 
pela aprovação da proposta de deliberação elaborada pela CTGA e encaminhada 
ao COEPEA. O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta 
colocou o assunto em discussão, conforme os destaques levantados durante a 
leitura. A) Artigo 2º - O Cons. Artur sugeriu que o parágrafo único do artigo 5º passe 
a ser o parágrafo 2º deste artigo, renumerando os demais. Após algumas 
contribuições a sugestão foi aprovada pelo plenário. B) Artigo 6º - O Cons. Artur 
sugeriu que não haveria a necessidade do Inciso XVI neste artigo, alegando que no 
seu entender quem deve realizar ações de divulgação é o setor de Comunicação 
Social da Universidade. O Cons. Danilo explicou que realmente chegou a ocorrer 
uma discussão a respeito desse tema na Comissão que elaborou a proposta e a 
ideia que prevaleceu é exatamente de que a SIGA possa realizar algum tipo de 
divulgação a respeito da sua atuação diretamente aos meios de comunicação. 
Após mais algumas contribuições dos presentes o texto original foi mantido. O 
Cons. Ednei afirmou que trata-se de um momento histórico para a FURG e 
parabenizou toda a equipe que trabalhou nesse processo de elaboração da 
regulamentação do SIGA. O Cons. Tagliani parabenizou toda a equipe e disse que 
se trata de um marco institucional muito importante. A Cons. Lucia disse que só foi 
possível a apresentação desse trabalho pela disposição que as pessoas da 
Comissão tiveram através das suas mais diversas opiniões. O Cons. Carlos André 
disse ter gostado muito da proposta apresentada por ser um estudioso da área 
ambiental.  O Cons. Piccoli parabenizou pelo trabalho apresentado e disse que isso 
virá contribuir para o PDI da FURG. O Cons. Marcelo parabenizou a Comissão e 
disse que isso vai evitar muitos problemas que ocorreram no passado. A Senhora 
Presidenta registrou seu reconhecimento aos técnicos, docentes e estudantes que 
vêm discutindo desde 2013 esse tema, com a orientação e liderança do Vice-Reitor 
Danilo. Afirmou que a FURG está de parabéns por contar com todas as questões 
relativas à sua Gestão Ambiental aprovadas, citando como exemplo que há 15 dias 
a Universidade obteve a aprovação da sua licença de expansão. Disse que apesar 
dos desafios que as Universidades enfrentaram em 2015, a FURG logrou muitas 
conquistas e que os aspectos da Gestão Ambiental é a prova de uma das vitórias 
alcançadas, informando que mesmo nos campi fora de sede essa situação está 
praticamente concluída. O Cons. Danilo disse estar emocionado porque essa 
questão ambiental sempre fez parte da sua vida como militante estudantil, desde a 
época em que frequentava a Universidade em Campinas e também atualmente 
como professor. Disse que também a qualidade ambiental do campus Carreiros 
proporcionou a realização de um plano de gestão ambiental muito bom. Fez ainda 
um breve histórico do trabalho realizado, lembrando que a Comissão Provisória de 
Gestão Ambiental foi criada já com este caráter porque se sabia que seria 
substituída por uma estrutura institucional, independente de grupos ou da 
administração da Universidade. Parabenizou a participação de todas as categorias 
que compõem a comunidade universitária na elaboração da proposta apresentada 
ao Conselho e listou várias pessoas que participaram da Comissão, registrando 
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que infelizmente acabou esquecendo de convidar os integrantes da comissão para 
este momento e que pedirá desculpas a eles pela falha cometida. Não havendo 
mais manifestações a esse respeito, o voto da Câmara, com a alteração promovida 
pelo plenário, foi colocado em votação, sendo aprovado com salva de palmas por 
unanimidade; 21º) Assuntos gerais – A Senhora Presidenta fez referência a 
aprovação do Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) junto ao CONSUN para 
o período 2015/2018, registrando a importância desse fato para que a Instituição 
possa executar seu plano de ação a partir de 2016. Citou que o orçamento da 
União foi aprovado na tarde de ontem com uma boa atuação do Ministro 
Mercadante no sentido de não ter ocorrido qualquer redução na peça orçamentária 
destinada ao MEC. Informou sobre a aprovação da Política de Extensão da FURG 
na última reunião do CONSUN em 2015. Disse que em reunião da ANDIFES nestes 
últimos dois dias participou de discussão sobre a expansão das universidades. 
Informou que na semana que passou, o MEC obteve uma suplementação 
orçamentária de 100 milhões de reais. Disse que a FURG solicitou 4,7 milhões de 
reais de suplementação orçamentária, o que foi atendido integralmente. Citou que 
apesar disso a liberação de recursos financeiros pelo MEC conta com atraso nos 
repasses, o que dificulta o pagamento de serviços terceirizados. Registrou também 
que a ANDIFES fez um manifesto ontem contra o impeachment no sentido da 
defesa da democracia e do estado de direito e leu alguns tópicos desse manifesto 
para o conhecimento do plenário. O Cons. Piccoli pediu espaço para dividir com o 
Conselho a alegria da EE, do IMEF e do C3 pela aprovação do primeiro Doutorado 
em Modelagem Computacional. Salientou a participação dos docentes envolvidos 
com a proposta e destacou a participação do coordenador Jeferson Souza e da 
PROPESP pela colaboração. A Senhora Presidenta parabenizou a EE e as demais 
Unidades Acadêmicas envolvidas pela conquista. O Cons. Kinas disse também 
estarem muito felizes no IMEF com a aprovação deste doutorado. O Cons. Ednei 
destacou esse momento muito importante para a pós-graduação da FURG. 
Agradeceu a participação dos integrantes do Comitê de Tecnologia e Inovação. 
Citou a inauguração de alguns prédios muito importantes para a Universidade, 
agradecendo a colaboração da PROPLAD e da PROINFRA nesse sentido, e 
tranquilizou a todos sobre uma possível desativação do Portal de Periódicos da 
CAPES, afirmando que trata-se apenas de especulação. A Senhora Presidenta 
disse que também houve manifestação da ANDIFES nesse sentido na última 
reunião do Pleno com relação ao Portal da CAPES, afirmando que apenas está 
havendo uma negociação de valores com relação ao valor do dólar atual. A 
Senhora Presidenta citou a inauguração do prédio que abriga os serviços de 
Arquivo/Protocolo/Ouvidoria junto ao campus Carreiros, citando que a unidade de 
Arquivo Geral pode ser considerada como modelo para outras instituições, e que 
também serve como um grande laboratório para o curso de Arquivologia. Citou a 
importância do serviço de protocolo para a Universidade, alertando para o fato que 
trata-se da unidade de entrada de qualquer documento na Instituição e também 
destacou o trabalho da unidade de Ouvidoria, a qual passou a contar com um local 
apropriado para receber as pessoas. Disse que dia 22 será inaugurado o prédio 
das pró-reitorias de forma oficial. A Cons. Denise informou em nome da PROGRAD 
que foi lançado o processo seletivo de vagas ociosas através de um sistema 
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automatizado com apoio do NTI e que foram realizadas oficinas com os 
coordenadores a respeito do assunto. O Cons. Muelbert disse achar que foi um ano 
muito bom para a FURG, mas que não poderia deixar de registrar sua 
preocupação, e também dos demais integrantes do IO, com a questão da 
segurança no campus Carreiros, entendendo que algumas áreas poderiam receber 
muros no sentido de dar mais segurança ao ambiente. A Senhora Presidenta citou 
que no CONSUN foi feita uma boa discussão sobre esse tema de extrema 
importância para a Universidade. Garantiu que ações estão sendo tomadas no 
sentido do ordenamento dos espaços de acesso de veículos ao campus. Disse que 
algumas áreas receberão muros dentro desde ordenamento, mas sem fechar o 
campus para o acesso da comunidade. Afirmou que ações devem ser tomadas 
junto à comunidade do entorno buscando a participação de todos. Citou a 
construção de uma praça junto ao CAIC, a qual será entregue brevemente para uso 
da comunidade local, já contando com os acessos  de veículos e de pedestres, 
evitando qualquer tipo de acidente. Finalizou afirmando que a preocupação dom 
relação a segurança se dá tanto com a comunidade interna quanto com a 
comunidade que circunda o campus. O Cons. Carlos André informou estar muito 
contente com o fato de que o mestrado em Direito já conta com 35% de defesas 
concluídas nestes 2 anos de atuação. A Senhora presidenta agradeceu ao 
Conselho que trabalhou intensamente durante o ano citando que nenhuma gestão 
consegue ter seus projetos aprovados sem a participação dos seus Conselhos. 
Desejou um ótimo final de ano e que em 2016 a FURG continue crescendo da 
forma como vem acontecendo. Nada mais havendo a tratar, às 11h18min a 
Senhora Presidenta encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos para 
apreciação e aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora 
Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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